

NUESTRA LUCHA

Organo provin-
cial del Partido
Socialista
Portavoz de la
U. G. T.

MURCIA — Año III — Tercera época — Número 114

MARTES, 1 DE FEBRERO DE 1938

Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre — Tel. 1381

HORA FIJA

Frente a una resistencia y una ofensiva varoniles y un llamamiento noble, un sarcasmo y agresiones inhumanas y cobardes. ¡Qué vamos a hacerle! Nosotros, más firmes que nunca

ORIENTACIONES

La sombra del "Abuelo"

Si alguna vez, momentáneamente, hemos sentido flaquear nuestra fe en el triunfo de nuestros ideales socialistas, nos ha bastado para sentirnos profundamente optimistas, meditar en la serie, no interrumpida de luchas, contrariedades y calumnias que tuvo que sufrir aquel inolvidable Apóstol, Pablo Iglesias, comprendiendo de todas las virtudes que debieran adornar a todos los que abrazan, por su propia voluntad, las sublimes doctrinas que, sin descanso, aquel propagó con su palabra y su ejemplo, teniendo la dicha de verlas, si no implantadas, sí a las puertas del triunfo.

Cuando la crítica, no siempre sana, se ceba en cualquiera de nuestros camaradas, queriendo presentarle como el causante de todos los males que nos afligen, el ocupa puesto de responsabilidad, es muy loable que todos los compañeros formen el cuadro a su alrededor y le defiendan de las calumnias, si existen, sintiéndose heridos en su propia personalidad y traten de reivindicarle ante la opinión pública y sostenerle en el puesto que la organización le había asignado.

Es un deber de todo socialista, que rara vez deja de tener expresión en nuestro Partido, porque está constituido por hombres que sienten el ideal a que se han abrazado y rinden el debido culto a la disciplina y al compañerismo, compañerismo que establece no sólo lazos de perfecta armonía entre los militantes, sino también vínculos de estrecha amistad que hacen que aún se sientan con más intensidad los ataques a sus dirigentes.

Pero todo esto, con ser muy cierto, no impide que se discutan todas las cuestiones con la mayor serenidad y se llegue a la conclusión de unos acuerdos que no pueden estar jamás en contradicción con los postulados y prácticas adoptadas por el Partido Socialista por deliberación de sus organismos superiores.

Pablo Iglesias, de quien se pueda afirmar que no tuvo, seriamente, un contradictor en el seno de nuestras Asambleas, no sólo se plegó siempre a los acuerdos que los votos de la mayoría imponen, dando un alto ejemplo de disciplina, sino que procuró siempre y lo consiguió, no anteponer jamás su personalidad con sus tan elevada, tan excelsa, a la personalidad del Partido que tan digno y elevadamente representaba.

Importan poco las personas, si esa importancia se compara con la importancia del Partido, en aras del cual estamos obligados a los mayores sacrificios por nuestra parte.

Por fortuna, en nuestro glorioso Partido Socialista, siguen y seguirán practicándose las sublimes enseñanzas del Maestro y fundador y cuando ha sido necesario, como ocurrió no hace mucho en el Gobierno, apartar de un cargo por elevado que sea a algún compañero, aunque sintiéndolo mucho, se le aparta por mucha que sea la consideración que por él sintamos.

Y ese camarada que se reintegra a su puesto de militante, crece en estimación ante los compañeros, que volverán a elevarlo en la primera ocasión que se les depare, si con ello ha de acrecentarse lo que más importa: el prestigio del Partido que tiene la fortuna de albergarle en su seno.

En vida de Pablo Iglesias, el Partido Socialista tuvo necesidad de adoptar muchas veces actitudes heroicas y siempre salió robustecido de tales pruebas. Desaparecido él, también ha tenido que salir, no pocas veces, por los fueros de su dignidad colectiva y aunque, al parecer, fuese vencido, hemos de convenir en que, de cada prueba, salía más fortalecido, porque las ideas que se trata de aplastar, florecen con más lozanía y prenden con mayor ardor en los pechos de todos los hombres nobles y generosos.

Eso seguirá ocurriendo, mal que pese a los enemigos. Nuestras ideas se han abierto paso de tal manera que puede decirse imperan ya en nuestra patria y se acerca el día en que todos reconocerán que tenemos preferente derecho, por nuestros sacrificios constantes y por nuestra preparación política, a ser los rectores de la cosa pública, para conquistar el bienestar general de la clase trabajadora.

Nuestros hombres, que tengan la seguridad de que el Partido no olvidará nunca sus desvelos en favor del proletariado. A mayor sacrificio, mayor estimación.

Y si hay que seguir sacrificándose, hagámoslo sin forzarnos, con gusto, en holocausto al sublime ideal que defendemos y a la noble causa de la defensa de los trabajadores.

Que Pablo Iglesias, todo renuncia, sea el faro que ilumine nuestras acciones.

Federación Provincial Socialista

Reunión del Comité Provincial

Ayer mañana se reunió el Comité provincial del Partido Socialista. Asistieron, además del Comité Ejecutivo, los siguientes vocales del Provincial: Murcia, distrito 1.º, Antonio Noguera; Gula, Isidoro Sánchez; Caravaca, José Soler; Cartagena, Fernando Mayo; Totana, Bartolomé Hernández; Lorca, Alfonso Montero; Cieza, Antonio Ros. Se examinó detenidamente la situación del diario NUESTRA LUCHA, adoptándose soluciones encaminadas a una reorganización, y que serán comunicadas a las Agrupaciones para su más exacto cumplimiento. Entre estos, figura el establecer, por una sola vez, como aportación obligatoria, un día de haber cada afiliado; organizar suscripciones voluntarias; aumentar la tirada para que puedan ser atendidas las demandas, etc. También se acordó designar para director al camarada, José Antonio Noguera, Gil, en sustitución de Bienvenido Santos. Fueron nombrados redactores los camaradas Jerónimo Casajguero, Mussó,

Juan Sánchez Sánchez, Antonio Fernández Quer y Antonio Segura Sánchez, en sustitución de otros compañeros que fueron designados anteriormente y que se han ausentado de Murcia. Con el fin de lograr una mejor organización en los trabajos, se acordó que cada compañero de redacción se haga cargo de una sección, de las más importantes, como asuntos provinciales, municipales, Sindicatos, Justicia, Partido, Agricultura e intervius. Se acordó nombrar consejero provincial en sustitución del camarada Bienvenido Santos. Fue discutida la situación creada al representante de la U. G. T. en el Consejo provincial. Se tomó por mayoría el acuerdo de solidarizarse con los acuerdos de la U. G. T. en principio, y adoptando otras resoluciones que serán ejecutadas a medida que las circunstancias lo aconsejen. Fueron examinados otros problemas políticos, resolviéndose también acuerdos.

Cambio de Director

Al tomar posesión de la Alcaldía de esta ciudad nuestro querido camarada Bienvenido Santos, cesó de hecho en la dirección de NUESTRA LUCHA, ya que no le hemos visto más por esta Redacción.

Hoy, nos comunica su cese de derecho fundándose en la razón apuntada.

Sabe el amigo Santos, cuán de veras lamentamos su apartamiento de las tareas cotidianas de nuestro periódico, y no olvide, que en esta casa deja recuerdos muy gratos y unos compañeros que le recibirán con los brazos abiertos el día que cese en su difícil cargo de alcalde, en el que le deseamos los mayores aciertos.

Nos alivia la pena de su apartamiento, el saber que el designado para sustituirle es un excelente camarada, destacado entre los mejores y de una competencia y seriedad bien manifiestas: José Antonio Noguera Gil, también maestro nacional como su antecesor. Sea bien venido a la Dirección de NUESTRA LUCHA y cuente con la leal y decidida colaboración de todo el personal de NUESTRA LUCHA.

Retratos al minuto

Sociedad de Naciones.
¡Buena!
Camelot en un marco espléndido de edificio, mobiliario, empleados, etc.
Realidades: Abisinia, España.
¡Pero qué queremos esperar de ese pobre señor Delbos que nos da nuestra maquinista?
Nada, viajes y más viajes, hacer un discursito como el del otro día en que se declaró decepcionado respecto a la



eficacia de la Sociedad de Naciones. Y otra cosa pintoresca que se le ocurre al camarada Delbos: "que la guerra civil española no es susceptible de propagarse a otras naciones."

Claro. No ha estado en España últimamente y no ha visto esos carteles que llevaban los "voluntarios" italianos de Roma-Madrid-París-Moscú.

Pero, hombre, viajero infatigable, ¿no se ha enterado usted de este itinerario?

Le recomendaríamos el contrario si fuera usted capaz de seguirlo. Creemos que no.

Ni siquiera de mandar el tren a una vía muerta como hemos hecho en España, últimamente en el Central de Aragón, estación de Teruel.

Allí tiene usted detenidos esos vagones de los "grandes expresos europeos" que querían aprovechar los italianos.

LAS IDEAS Y EL NUMEN DE FRANCO

Tras leer la nota de nuestro Ministerio de Defensa Nacional encargamos a nuestra maquinista que nos trajera las ideas y el numen de Franco. Ahí están. En serio. Nos hemos incomodado con la máquina. Casi, casi, hemos estado por tirarla a la basura. Pero nos ha asegurado que las ideas y el numen de Franco son esas que en

Labor de retaguardia

EL HOGAR DEL SOLDADO

Y ya, puestos a hablar de ese cuarte, hemos de anunciar que en breve quedará constituido en el Hogar del Soldado.

Buen ejemplo.

El peor de los males que nos ha legado la Monarquía es la incultura. Debemos corregirla y aprovechar estos momentos en que la mayor parte de nuestra juventud tiene que estar en cuarteles o trincheras para en unos y otras hacer esa labor cultural que nos hace falta. Mucha se está realizando ya. Y ahora se nos anuncia la de ese regimiento de Artillería.

Encantados. Cultura es discernimiento, saber dónde está la Verdad y la Justicia.

Y servirías allí donde están.

Que es en nuestro campo político. ¡Claro!

Nota sobre Abastecimiento

Esta Consejería Provincial de Abastecimientos pone a la disposición de la Consejería Municipal, para su distribución al público, 9.000 kilos de embutidos.

nuestro periódico salen en blanco. Si nuestra maquinista no encuentra nada de ideas ni de numen en el caudillo nacionalista, ¡qué vamos a hacerle! Suvoñemos que tiene razón.

Partes oficiales de guerra facilitados por el Ministerio de Defensa Nacional El del domingo

Barcelona, 31. — Partes oficiales facilitados por el Ministerio de Defensa Nacional: "EJERCITO DE TIERRA"
Levante. — Hoy no hubo actividad alguna en esta zona, a excepción de ligeros tiros.

Extremadura. — El enemigo inició a primera hora de la mañana un ataque, protegido por tanques y aviación, sobre nuestras

posiciones situadas al sur y suroeste de Los Blázquez e inmediaciones de Peralada de Saucedo, donde consiguió ocupar el Salto del Gamo y la Loma de la Araña.

Las fuerzas propias, en brillante contraataque, recuperaron esta última posición.

Se combate con intensidad en las proximidades del Salto del Gamo.
En los demás frentes, sin novedad."

El del lunes

En Extremadura fracasan los facciosos y en Carabanchel se da un buen golpe de mano

Barcelona, 31. — Parte oficial de guerra del Ministerio de Defensa Nacional, transmitido por radio a las 24 horas:

EJERCITO DE TIERRA
CENTRO. — En las primeras horas de la mañana, fuerzas propias procedieron a la voladura de dos minas en el sector de Carabanchel, ocupando seguidamente una trinchera enemiga. Los facciosos sufrieron más de 150 bajas vistas y fueron hechos prisioneros.

En otros sectores de este Ejército, la actividad ha estado a cargo de los tiroteos habituales.

En los demás Ejércitos, sin novedad, neros un alférez, un sargento, un cabo y ocho soldados.

EXTREMADURA. — Los intentos rebeldes para romper las líneas propias en Cerro Bulba, Monte de la Araña y Chozo Alta, en el sector de Peñarroya, han sido rechazados fácilmente por nuestras tropas.

En otros sectores de este Ejército, la actividad ha estado a cargo de los tiroteos habituales.

En los demás Ejércitos, sin novedad,

Notas del Ministerio de Defensa Nacional Tres aparatos derribados por nuestros antiaéreos

Barcelona, 31. — El jefe de la D.E.C.A. recibió hoy de Teruel el siguiente despacho:

"A las once horas de ayer, 29, la batería 524 derribó dos aparatos enemigos, uno de los cuales cayó próximo a la misma batería, resultando uno de sus tripulantes herido y otro muerto.

A las 15'45, la misma batería derribó un aparato Fiat, que cayó en una posición a la derecha del emplazamiento artillero.

El ministro ha pedido al jefe de la D. E. C. A. que le formule propuesta de ascenso para el oficial que manda la batería.

Dos nuevos bombardeos sobre Barcelona

Barcelona, 31. — En el Ministerio de Defensa Nacional han facilitado también la siguiente nota:

La nota que el Ministerio de Defensa Nacional publicó el día 23 explicando su actitud respecto al bombardeo de ciudades situadas en la retaguardia lejana y notificando su resolución de no realizar agresiones de este género si el enemigo desista de ellas, ha tenido una respuesta verbal de carácter desafiante, seguida de otra muy sangrienta.

La primera, corrió a cargo de Radio Salamanca, a diario utilizada por el mando faccioso para divulgar versiones amañadas, levantar el ánimo decado de aquella retaguardia y transmitir en clave consignas a la red de agitadores y espías extendida por nuestro campo.

En su emisión del día 29 Radio Salamanca calificó la citada nota de "biruta"; que sería voz infiel y no española la que se levantaba a pedir que cesaran esos bombardeos y afirmaba el propósito de persistir en ellos.

Terminó con esta declaración: "España no es aún las ciudades ni en los edificios; está en las ideas y el numen de Franco". En la guerra estamos. Adelante. Hasta por encima de nuestros muertos.

Tras de estas palabras desafiantes y

chabacanas ha habido los hechos dolorosos de un doble bombardeo sobre Barcelona.

La primera de sus fases se desarrolló minutos después de las 9 horas, en que seis aparatos divididos en dos patrullas procedentes de Mallorca, en rápida pasada a cinco mil metros de altura, dejaron un reguero de bombas sobre puntos estratégicos de la capital.

A las 11,29 nueve aviones de la misma procedencia, en tres patrullas y alturas aún superiores, repitieron la agresión, también, sobre sitios de la capital muy densamente poblados, derrumbando, como los de la incursión anterior, algunas viviendas.

La cifra de víctimas, que no puede considerarse definitivamente completada, son 153 muertos, entre ellos, 47 niños heridos, 23 hombres y 45 mujeres.

Durante la segunda agresión el fuego de artillería antiaérea consiguió derribar uno de los aparatos de la primera patrulla, el cual se hundió en el mar a doce millas de la costa.

Además, se observó que otro, al emprender el regreso, perdía velocidad y altura, señal evidente de haber sido alcanzado por los disparos, suponiéndose que no pudo llegar hasta su base.

Otro buque inglés hundido

Barcelona, 31. — Nota facilitada en el Ministerio de Defensa Nacional a las 24 horas:

A las siete horas y veinte minutos de hoy, día 31, según comunica el jefe de la Base Naval de Cartagena el ministro de Defensa Nacional, fué torpedeado a diez y seis millas al sur de Cabo Tiñoso el buque inglés "Endibión", que se hundió cuatro minutos después de ser agredido por un submarino al servicio de los facciosos.

El referido barco mercante, que navegaba con plena legalidad, llevando a bordo un agente del control del Co-

mité de No Intervención, conducía mil seiscientos toneladas de carbón con destino a Cartagena.

Entre las víctimas, que son once, figuran el agente del control de nacionalidad sueca, el capitán del barco y su esposa y el segundo maquinista. Estos tres últimos, súbditos británicos.

Merced al auxilio que inmediatamente se prestó, pudieron ser salvados otros cuatro tripulantes.

VISADO
POR LA CENSURA

